
 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA 

CONSELHO DE CONSUMIDORES DA ENERGISA MINAS RIO 

Data 11/07/2024 

Horário de Início 17:00 Horário de Término 19:30 

Formato Virtual – Microsoft Teams 

 

PARTICIPANTES 

CLASSE 
RESIDENCIAL 

Titular:  Rômulo Luiz de Aquino Colly 

Suplente:  João Paulo Santana 

CLASSE 

COMERCIAL 

Titular:  Luis Claudio de Paula Silva 

Suplente:  - 

CLASSE 

INDUSTRIAL 

Titular:  Alcides Oliveira da Silva 

Suplente:  Jovino Fernandes de Azeredo Junior 

CLASSE 

RURAL 

Titular:  Adenilda Oliveira dos Santos 

Suplente:  José Carlos Cardinot 

PODER 

PÚBLICO 

Titular:  Jorge Luis da Silva 

Suplente:  Paulo Marcelo de Oliveira 

ENERGISA 

Sec. Executiva 
Titular   

Sec. Executiva 
Suplente Rosania Rodrigues Barcaro 

 

ORDEM DO DIA 

1. Abertura da reunião; 

2. Proposta de alteração do Regimento Interno 

- Apresentação com itens a serem alterados, excluídos e incluídos; 

ATA DE 11 DE JULHO DE 2024 

 

No formato virtual, utilizando o sistema Microsoft Teams, o Conselho de 1 

Consumidores da Energisa Minas Rio realizou a Reunião Ordinária do mês de julho 2 

de 2024. Às 17 horas do dia 11, o Presidente Alcides Oliveira da Silva abre a reunião 3 

e faz a conferência do quórum, que se encontrou qualificado para dar início aos 4 

trabalhos. Na sequência, passou a palavra ao assessor Paulo Roberto, que fez uma 5 

apresentação com os itens do Regimento Interno que necessitam de adequações, 6 

conforme deliberado na reunião anterior. Os itens que passaram por revisão foram: 7 

Art. 4º § 3º, Art. 7º II, Art. 13º VIII, Art. 13º IX, Art. 14º, Art. 18º, Art. 19º, Art. 21º, Art. 8 

22º, Art. 27º III, Art. 31º, Art. 33º § 2º, Art. 35º e inclusão de um capítulo com as 9 

regras para eleição e mandato da presidência. Com base nos questionamentos, em 10 



 

 

relação ao quórum mínimo, foi esclarecido que o Conselho decidirá com, no mínimo, 11 

três votos favoráveis. Sobre a questão de manter relações comerciais com a 12 

distribuidora, a REN 963/2021 deixa claro que somente é possível a relação 13 

decorrente do fornecimento de energia elétrica, sendo esclarecido que, em se 14 

tratando de pessoa jurídica, é o responsável legal da empresa que não poderá 15 

manter relações comerciais com a distribuidora, assim como seus parentes de até 16 

2º grau. Entrou em debate a questão da participação e assiduidade dos 17 

Conselheiros. Foi esclarecido que, segundo a REN 963/2021, a regra da exigência 18 

de justificativa para ausências serve apenas para os titulares, uma vez que o 19 

suplente tem a função de substituir o titular nas suas ausências. Foi esclarecido que 20 

é necessária a remoção do § 3º do Artigo 19, onde fala da alternância entre titulares 21 

e suplentes a cada dois anos, pois estaria interferindo no mandato dos Conselheiros, 22 

que são de quatro anos, conforme prevê a Resolução. Caso seja do interesse do 23 

Conselho essa alternância, ela deve ser feita quando da realização da Audiência 24 

Pública. Entrou em discussão a alternância dos Conselheiros representantes da 25 

Classe Rural, considerando que o Sr. José Carlos Cardinot não participou de 26 

inúmeras reuniões, desde o ano de 2023, fazendo com que o Conselho tomasse a 27 

decisão de colocá-lo como suplente. Os Conselheiros Rômulo Colly, Jovino 28 

Fernandes de Azeredo Junior e Paulo Marcelo de Oliveira questionaram tal decisão, 29 

alegando não terem conhecimento sobre a deliberação. O Presidente Alcides 30 

esclarece que lutou para manter o Sr. Juca como Conselheiro e, ao invés de destituí-31 

lo, foi optado pela alternância. Considerando a falta de informações sobre o tema, o 32 

Conselho irá se reunir novamente para tratar do assunto, uma vez que o Conselheiro 33 

informa ter apresentado a justificativa pelas suas ausências. Apesar de ter sido 34 

acordado que o Regimento Interno deverá passar por aprovação posteriormente, o 35 

assessor seguiu com a apresentação das sugestões de adequação. Na sequência, 36 

foi feita a leitura da ata da reunião itinerante realizada no dia 29 de junho de 2024, 37 

em São João Nepomuceno. A Ata foi colocada em discussão e foi aprovada por 38 

unanimidade dos Conselheiros presentes. Considerando que a distribuidora não 39 

respondeu aos pedidos do Conselheiro Juca, sobre as demandas de falta de 40 

capacidade e potência de transformador, na localidade de Cardinot, em Nova 41 

Friburgo, ficou deliberado que o Conselheiro deverá encaminhar as informações 42 

para a assessoria, que, posteriormente, produzirá um Ofício junto com o Presidente 43 

do Conselho, para ser encaminhado à distribuidora, com um prazo de 30 dias para 44 

resposta. Rosania esclarece que, para que a empresa possa dar andamento às 45 

demandas, é necessário que sejam repassadas informações completas, com 46 

detalhes da localidade e/ou os números de instalação. Foi esclarecido que o 47 

Conselho não pode tratar de demandas individuais, porém os Conselheiros podem 48 

direcionar casos de assunto coletivo através do grupo do WhatsApp, 49 

complementando com o máximo de detalhes que for possível, trazendo ao debate a 50 

demanda apresentada pelo Conselheiro Fernandes, que encaminhou fotografias de 51 

um poste com risco de queda, sendo esta uma situação de risco à população e que 52 



 

 

será atendida com urgência pela empresa. Em relação ao grupo do WhatsApp, o 53 

Conselho decidiu que somente serão discutidos assuntos relacionados ao Conselho 54 

ou à distribuição de energia. Retornando ao assunto das suas ausências, o 55 

Conselheiro Juca pede que sua comunidade não seja prejudicada pelas faltas nas 56 

reuniões, informando que ficou ausente por tanto tempo devido a uma cirurgia 57 

cardíaca e duas de catarata. Juca informa que está no aguardo de um atendimento 58 

por parte da empresa, em relação às árvores com risco de queda em cima da rede 59 

elétrica. O Presidente informa, mais uma vez, que o Conselho irá resolver as 60 

questões envolvendo suas ausências, salientando que ele é muito importante para 61 

o trabalho do grupo. Ficou acordado entre os presentes que toda demanda de caráter 62 

coletivo deverá ser encaminhada via grupo de WhatsApp, definido como canal oficial 63 

de comunicação entre Conselho e Distribuidora. O Conselheiro Jorge, do PROCON, 64 

parabenizou ao Conselho pelas discussões, salientando que os assuntos tratados 65 

são relevantes para os consumidores. Rosania lembra que o Regimento Interno será 66 

aprovado após a resolução das questões envolvendo o Conselheiro Juca. Ficou 67 

acordado que a Comissão de Ética, composta pelos Conselheiros Rômulo, Luis 68 

Cláudio e Jorge, irá se reunir nos próximos dias, considerando que ela precisa 69 

receber todas as informações da secretaria para analisar e emitir seu parecer. Após 70 

a reunião da Comissão de Ética, será feita a convocação de uma reunião para 71 

análise do parecer e deliberação sobre o tema. Como último assunto, o assessor 72 

Paulo Roberto, da Cultura Serra, pede que os Conselheiros deem um feedback sobre 73 

o seu trabalho, para que possa melhorar sua prestação do serviço. Os Conselheiros 74 

agradeceram pelos trabalhos até o momento, que estão sendo muito efetivos, 75 

acreditando que as novas ações irão fazer com que o Conselho cresça ainda mais. 76 

Por fim, Paulo informa que irá fazer de tudo para que o órgão tenha cada dia mais 77 

autonomia, agradecendo pela confiança que foi dada. Finalizando o encontro, o 78 

Presidente agradeceu a todos pela presença, desejando uma ótima noite. 79 


